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Le mot du Maire 

        Bonjour à tous 

            Le monde reste très bouleversé : l’épidémie de covid 19, que l’on pensait derrière nous, se réac-
tive. La guerre en Ukraine, aux portes de l’Europe, est d’une violence inouïe. Inflation , catastrophes natu-
relles à répétition : les temps sont difficiles. Malgré tout cela, apprécions de vivre dans nos campagnes. 

          Notre village, quant à lui, reprend progressivement sa vie « d’avant la crise ». Les grandes manifesta-
tions de l’été devraient avoir lieu comme d’habitude ainsi que les événements d’une grande convivialité 
qui nous ont manqué ces deux dernières années. 

          Les divers travaux suivent leur cours. Le bâtiment de la mairie, ainsi que le chemin piétonnier, de-
vraient être terminés début d’automne. Viendront par la suite la réfection de la toiture de l’église et la ré-
fection de tous les réseaux de la Vacheresse. 

          Profitons du bonheur de vivre aux Estables 

Bon été à toutes et à tous 

  Philippe Brun 

Présentation du budget 
 
Budget 2021 
 
Vote du compte de gestion et du compte administratif    Eau et assainissement 

 

 
 
 

 

 

 

Budget primitif 2022 
 
Général          Eau et assainissement 

  Fonctionnement Investissement 

 Dépense 440 826 381 490.78 

Recette 621 712 202 087,46 

Total +180 886 - 179 403,32 

  Fonctionnement Investissement 

Dépense 86 995,03 48 340,59 

Recette 99 150,85 100 485,56 

Total 12 155,82 52 144 97 

  Fonctionnement Investissement 

 Dépense 561 776,00 € 2 328 603,32 € 

Recette 561 776,00 € 2 795 103,09 € 

Total 0 + 466 499,77 €) 

  Fonctionnement Investissement 

Dépense 87 817,82 € 718 120,97 € 

Recette 87 817,82 € 718 120,97 € 

Total 0 0 



Divers travaux en cours  

Chantier du bâtiment de la mairie 

 Le chantier  réfection du bâtiment de la mairie  se poursuit non sans devoir faire face 
aux aléas de la réhabilitation, de la conjoncture et de la météo. 
      La maçonnerie, la pose des menuiseries extérieures, l’étanchéité et les cloisonnements 
sont finalisés. 
      Le forage géothermique, la Pompe à chaleur et le plancher chauffant ont également été 
réalisés. 
      L’électricité et la plomberie ont été incorporées. 
      Les façades sont en cours. Suivront les aménagements extérieurs. 
      Coté couverture, suite à la découverte de plusieurs ancrages de fermes défectueux, des 
platines métalliques de renfort ont dû être posées. Néanmoins, il a été décidé de remplacer la 
lauze initialement prévue par de la tuile afin de limiter la surcharge supportée par  la charpente. 
       Coté carrelage, après un décalage de livraison de plus de 2 mois, il peut enfin être posé. 
       Suivent les finitions : peinture et sols souples, avant l’appareillage et la pose des 
meubles. 
Livraison prévue à l’automne ! 

 

Assainissement de la Vacheresse 

         Le projet porté par la commune à la Vacheresse s’inscrit dans les priorités fixées par le diagnostic et le schéma 
d’assainissement réalisé sur la commune en 2017. Les travaux comprendront : 

     · La mise en place d’un réseau d’assainissement séparatif et des branchements pour les habitations incluses dans le 
zonage d’assainissement collectif 

     · La création d’une station d’épuration de type « filtre planté de roseaux » : 1 étage vertical suivi de tranchées d’infil-
tration, dimensionnement nominal 30 équivalent-habitant, 

     · La mise en place, lorsque c’est nécessaire, d’un réseau séparatif de collecte et d’évacuation des eaux pluviales . 

     · Le renouvellement et le renforcement du réseau de distribution AEP, le réseau actuel étant fuyard et sous-
dimensionné (construction d’une exploitation agricole en cours sur le village) . 

     · L’enfouissement des réseaux secs (électricité basse tension, éclairage public, télécom), en coordination avec le Syndi-
cat Départemental d’Energies 43 et la Société d’Economie Mixte pour l’Electrification du Velay. 

           La consultation des entreprises se déroulera de juillet à début septembre 2022. Les travaux débuteront à l’au-
tomne, s’interrompront pendant la période hivernale puis reprendront en 2023 pour s’achever avant l’été. 

 



Aménagement paysager route du Rocher Tourte 

           Les travaux d’aménagement du sentier paysager suivent leur cours. Ils ont été mûrement réfléchis par le bu-
reau d’études pour prévenir les risques de crue, sachant qu’avec la présence du cours d’eau, il y a des normes dras-
tiques à respecter. 

           Pour la pose de toilettes sèches, près de l'aire de pique-nique, une convention doit être signée entre la com-
mune et le PNR des Monts d'Ardèche. Cette convention précise que le PNR fait l'acquisition des toilettes sèches et en 
est le maître d'ouvrage pour une durée de 7 ans. Le Parc effectuera la rétrocession à la commune des Estables à l'is-
sue de cette période. La commune s'engage à poser et à entretenir le dispositif. L'entretien doit être régulier. En cas 
de dégradation, la commune doit faire jouer l'assurance du bien qui sera à sa charge dès la livraison du bien sur le 
site. A priori elles ne seront disponibles qu’à l’automne. 

Enfouissement des réseaux secs 

       L’enfouissement des réseaux secs, électricité et téléphone, rue du Rouzoulin devraient se terminer avant les 
congés d’été de l’entreprise. Nous nous excusons pour les désagréments causés par des coupures d’eau liées à des 
casses. La réactivité des employés communaux et de l’entreprise Fraisse a permis de limiter leur impact sur notre 
quotidien. La pause des barrières automatiques se fera à l’automne. 

Travaux de réfection de l'église 

            Adrien FONLUPT, architecte du patrimoine du bureau d’étude croisée d’archi, accompagné de l’ingénieur 
structure, nous a présenté le projet pour la rénovation de l’église. Il s’avère que l’ouverture des clés de voûte est liée 
à la présence de murs maçonnés dans les combles. La solution de rénovation suppose donc la suppression de ces 
murs et la création d’une charpente triangulée en acier. Nous projetons également la rénovation du clocher et la pro-
tection extérieure des vitraux. Ceci est une présentation très sommaire des travaux. Les appels d’offre seront lancés 
pour l’automne. Un dossier de demande de subvention auprès de la région est en cours. Nous nous rapprochons éga-
lement de la fondation du patrimoine pour mettre en place une souscription.  

Aménagement Chemin des Sources 

           Il est nécessaire d’aménager le chemin en continuité du chemin des sources. Le désagrément causé en hiver 
est trop important : la terre transportée avec les chaussures de ski salit la neige et les locaux des locations. Il est envi-
sagé la pause de pavés bordés d’un tricouche sur une largeur de 2 mètres environ. Une demande de subvention au 
département dans le cadre du CAP 43 va être déposée. Celle-ci prendra en compte également la réfection du passage 
busé au bas du lotissement des Ardailloux. 

 

Au fil des conseils municipaux 

 

Pâture aux Monts Alambre et Tourte 

           Baptiste Bonnefoy a sollicité la municipalité pour développer son projet de faire paître son troupeau à la belle 
saison sur Alambre. Pour les terrains dont la Communauté de Communes et l' ONF sont propriétaires, Jean Marc Far-
gier et Fabrice Valentin ont répondu favorablement à ce projet et vont signer une convention pour une période de 3 
ans avec Baptiste Bonnefoy. Six hectares des terrains concernent la commune des Estables : sur le terrain des pistes 
de ski, croix de la plonge, draille de Soutrou, sources du Lignon et sous le rocher  Tourte. Le conseil municipal ap-
prouve le projet et signe à son tour cette convention pour trois ans. Les conventions seront établies par Fabrice Va-
lentin, garde forestier du secteur, pour l'ensemble des acteurs. 

           Sur la draille de Soutrou les clôtures sont mobiles. Un espace le long de la clôture est laissé pour les mar-
cheurs. Les bovins pourront pâturer entre les pistes et traverser les bois. Des chicanes sont installées pour « traverser 
» les clôtures. Il n'y aura pas de chemins fermés. Le but est de concilier tourisme et agriculture. 

Mise à disposition de Communaux 

 Les lots des communaux AC281+AC279 situés vers Les Bruges et AS15+AS14 situés vers Chaulet ont été ré-
attribués respectivement au GAEC des Congères et à Baptiste Bonnefoy. 

Transports scolaires 

           Pour la prochaine année scolaire les inscriptions des élèves  seront faites directement par les parents sur une 
plate-forme en ligne. 



Lotissement de Peyrou 

 Le nom du futur lotissement, en prolongation du lotissement des Balcons 
du Mezenc, sera le lotissement de Peyrou. C''est le nom traditionnel du lieu. L’achat 
du terrain est en cours. L'entreprise AB2R est le maître d’œuvre. Les marchés pu-
blics concernant ces travaux de viabilisation des terrains seront lancés cet automne. 
Les terrains devraient être proposés à la vente en fin d’année. 

          Afin d’accéder au lotissement de Peyrou, la route privée du lotissement des 
balcons du Mézenc est en cours de cession à la municipalité après avoir été regou-
dronnée. Les frais de notaire sont à la charge de la mairie. 

 

ONF 2022 

 Deux autres coupes de bois sont programmées par l’ONF en Tourte et Clergeat sur 2022 – 2023 

           Le personnel communal va réaliser la pose de deux barrières à Tourte, au carrefour des 4 chemins, pour inter-
dire l'accès des chemins forestiers aux véhicules. L’équipe technique de l’ONF va également réaliser le marquage des 
arbres pour identifier les différentes parcelles. L’entreprise Giraud de Saint Paulien a réalisé des travaux d'élagage le 
long du chemin de Peyrot. Les branches ont été évacuées par les employés communaux. 

Rallye automobile Velay Auvergne 

 Le rallye automobile Velay Auvergne aura lieu les 26 et 27 Aout 2022. Mr Marc HABOUZIT est président de 
l’Association Sportive Automobile Velay-Auvergne. Cette année, le parc fermé et le parc d’assistance du rallye seront 
aux Estables, sur la place du Mézenc et du Foirail. Il y aura environ 120 concurrents. L’organisateur a également réser-
vé la salle du centre d’animation.  

Critérium 

           La grande course annuelle du critérium du Dauphiné est passée cette année 
par les Estables. Quelques dizaines de minutes ont suffi pour traverser la commune. 
Les coureurs ont pu profiter d’une météo favorable. La ville étape était Brives Cha-
rensac. De nombreuses personnes ont pu  applaudir les coureurs le long de la route 
du Gerbier, notamment dans le virage, entre la place de Rechausseyre et la place de 
Clergeat. 

Restaurant Les 3 monts 

 Suite à des désaccords avec les gérants actuels du restaurant des trois monts, une procédure devant le tribu-
nal judiciaire est en cours.  

Dates 18h 20h45 

Mardi 19 juillet La chance sourit à Madame Nikuno Les folies fermières 

Mercredi 3 août Buzz l’Eclair Incroyable mais vrai 

Mardi 17 août Buzz l’Eclair Irréductible 

Dates à retenir pour cet été aux Estables 

 Dimanche 14 août – Soupe aux choux – Brocante – Organisées par les chasseurs 

 Dimanche 15 août – Trail du Mezenc 

 Lundi 22 août– Foire annuelle 

 Vendredi 26 août– voitures rallye Velay Auvergne 

 Samedi 27 août- voitures rallye Velay Auvergne-Rencontre de pétanque 

 Dimanche 25 septembre - Virades de l’espoir 

Programme du cinéma 

 

 

 

 

 

La billetterie est ouverte à partir de 17h45 et de 20h30 



La vie communale  

La commémoration du 8 mai 1945 

           Le dimanche 15 mai a eu lieu Aux Estables la commémoration du 8 mai 1945. C’était également le cinquan-
tième anniversaire de cette section du Mézenc regroupant les communes de Chaudeyrolles, Les Estables, Saint Front 
et Moudeyres. Après l’office religieux et différentes lectures, nos CATM ont eu le plaisir d’accueillir des enfants du 
village qui ont participé en lisant le message de l’ONAC. Après quoi, un apéritif était offert à tous par la municipalité. 
Ils étaient une quarantaine de convives : CATM, épouses, veuves, sympathisants à se retrouver au restaurant « La 
Traverse » pour partager un repas et terminer la journée en toute convivialité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La foire grasse 

           A l’occasion de la foire grasse, l’APE a organisé une tombola. 
Le principe était de déterminer la masse d’un bovin. La personne 
ayant proposé la masse la plus proche s’est vu remettre un panier 
garni. Le bénéfice de la tombola d’un montant de 200 Euros, a fait 
l’objet d’un don pour l’Ukraine. La municipalité a également décidé 
de faire un don portant le montant total à 500 €. D'un point de vue 
pratique, cette somme passera dans un premier temps par l'AMF. 

Le départ de Josy Ribes 

 Le 12 avril, nous nous sommes rassemblés pour fêter le départ de Josy. 

 C’est sous le mandat de Marcel Eyraud, en septembre 1993, que Josy a fait ses débuts au service de la munici-
palité. Son activité principale a été la cantine : aller-retour au collège Laurent Eynac pour aller chercher les repas afin 
de régaler nos petits écoliers. Elle a assuré cette tâche jusqu’à l’automne 2020, date à laquelle une opération pro-
grammée de l’épaule l’a contrainte à s’arrêter. Ses problèmes de santé ne lui ont pas permis de reprendre son activi-
té, Chantal Bonnefoy a pris le relais. 

 C’est plus d’une génération de jeunes qui a connu et a apprécié Josy à l’école. Ils aiment évoquer ces souve-
nirs lorsqu’ils la rencontrent dans les rues du village. 

 Merci à Josy pour son dévouement au service de la municipalité. Nous lui souhaitons un bon rétablissement 
et une belle continuation. 



 
L’école 

           Après avoir participé à un cycle ski de fond cet hiver, les élèves des deux classes ont fait de la danse tradition-
nelle en mars et avril, avec l'intervention de Laurent Machabert ("Musiquez vous"). Le projet danse a été clôturé par un 
bal traditionnel suivi d'un repas organisé par l'APE le 6 mai. 

           Les élèves de la classe des grands sont partis en 
voyage scolaire à Arèche-Beaufort du 30 mai au 3 juin 
avec des élèves de Laussonne et d'Orzilhac. Au pro-
gramme : visites, randonnées, course d'orientation, es-
calade et accrobranche. Ce voyage a été financé en 
grande partie par l'APE, avec la participation de la mairie 
et des familles. 

    Les petits partiront en sortie à la journée au parc 
du Neyrial à Yssingeaux le 24 juin. 

           La classe natation des élèves de CP à CM2 a eu lieu comme chaque année sur 8 séances à la piscine du VVF. Les 
élèves ont encore fait d'énormes progrès. 

            Dans le cadre du projet de la communauté de communes "eau vent pierre" les élèves ont participé à des ateliers 
avec Béatrice Sauvignet et ils ont réalisé différentes constructions et maquettes. 

 

Le club du Pei Vei 

 C’est avec joie que le club du Pei Vei reprend doucement une activité normale. Les rencontres hebdomadaires 
ont repris dans le hall du centre d’animations pendant les travaux de la mairie. Pour clôturer la saison, Jeudi 9 juin à par-
tir de 10h30 s’est tenue l’assemblée générale du club. Un bilan moral et financier a été fait. Le bureau actuel a été recon-
duit. Lors des diverses manifestations menées par le club, la présence active de différents membres a été soulignée et 
appréciée. Puis l’assemblée, constituée d’une cinquantaine de personnes, s’est retrouvée autour d’une belle table à la 
maison forestière. Le repas a été très apprécié après quoi, belotes et pétanque ont clôturé cette belle journée. Rendez-
vous est déjà donné pour la sortie champêtre de la rentrée puis le concours de belote de l’automne. Bel été à tous 

 



 L'APE  

 Ce sont 17 familles pour 23 élèves. 

           Le but premier de l'association est de récolter 
des fonds en organisant différentes actions tout au 
long de l'année pour aider au financement des projets 
scolaires initiés par les enseignantes. 

           Nous tenons d’ailleurs à remercier tous les 
habitants de la commune qui répondent présents à 
chacune de nos sollicitations. 

           Cette année les élèves du CE2 au CM2 sont 
partis 5 jours dans les Alpes, les plus petits, une journée au Neyrial à Yssingeaux. 

           Avec l'arrivée d'un nouveau bureau et la fin de 
la période Covid, nous avons également à cœur de pro-
poser des activités extra-scolaires aux enfants grâce à 
l'investissement bénévole des familles que nous remer-
cions au passage. 

           Une chasse à l'œuf a eu lieu pour Pâques, ani-
mée bénévolement par Béatrice Sauvignet, et un goû-
ter a été offert par notre boulanger Manu Beaufils. 
Merci à eux. 

           Nous avons également co-organisé une initia-
tion à la motoneige offerte par Cyril Ferraton qui pro-
pose pour l'année prochaine une découverte du VTT 
électrique. Merci à lui. 

           En collaboration avec la bibliothèque des Estables et la MDHL, les élèves ont rencontré Zelihan Banvilet, au-
teure ponote de Mangas et participé à un atelier dessin. 

Lors de la venue en résidence d'une troupe de théâtre, une rencontre-atelier animée par les comédiens a été proposée 
aux enfants. 

 Enfin, pour clôturer cette belle année, nous organisons 
début juillet une journée d'excursion au Parc d'activités nature 
de Prabouré (63) financée par l’APE. 

 Nous tenons également à remercier les associations lo-
cales pour leur aide précieuse : les commerçants, le comité 
d'animation, la bibliothèque et le cinéma, ainsi que la municipa-
lité qui a financé, entre autres, l'animation musicale pour la soi-
rée danses traditionnelles du 6 mai qui a été une belle réussite. 

 Plein de nouvelles idées bouillonnent déjà dans nos 
têtes pour l'année prochaine... 

 Encore merci à vous tous ! 

    

Les échos de la boule 

           La Boule Establaine vient de traverser une période compliquée qui a freiné ses activités. En ce début d'été 2022, 
elle se trace un nouvel horizon. 

           Tout d'abord, les sociétaires se retrouveront pour une réunion de rentrée après cette mise en sommeil forcée. 
Ce sera le samedi 9 juillet. 

           Ces retrouvailles s'accompagneront d'un repas convivial et d'une rencontre de pétanque entre adhérents du 
club. Le samedi 27 août 2022, ce sera la reprise de nos échanges avec le club de pétanque de Saint Etienne de Fontbel-
lon. 

           Les pétanqueurs Establains accueilleront les Ardéchois au pied du Mézenc. Une belle journée en perspective. 
Préparons nous ! Pour que roule la boule ! 



 Didier BOTTA : un establain champion du monde… 

           C'est un hiver mémorable pour nos champions 
locaux et la Haute Loire est à l’honneur dans toutes les 
disciplines du Snow Kite grâce aux performances excep-
tionnelles de Didier mais aussi pour les classements plus 
qu’honorables de Eloi RONDEAU, du Puy en Velay. 

           Mais le Kite, c'est quoi, au juste ? Il s’agit d’un 
sport de glisse, sur l’eau – le kite surf - ou sur la neige – le 
snowkite -, dans lequel le pratiquant est tracté par un cerf-
volant pour se déplacer en ski ou en snowboard. C’est un 
fabuleux moyen d’explorer nos plateaux et la montagne et 
c’est très accessible. C’est une activité conviviale où l’on 

peut 
se balader pendant des heures, au fil du vent. A un certain niveau le 
sport peut devenir bien plus extrême, avec des sauts, des vols, des 
rotations. 

           Didier a relancé l’école de snowkite des Estables depuis 
quelques années et pratique la compétition, sur la neige et sur 
l’eau, depuis maintenant plus de dix ans. Il a toujours été en tête de 
la plupart des classements mais a réalisé cette année une prouesse 
exceptionnelle. 

           La compétition de snowkite trouve son apogée lors du 
SnowKite Masters qui regroupe tous les ans, au col du Lautaret ou 
en station de ski, les meilleurs mondiaux. Lors de celle-ci, la disci-
pline est le free style, où les pratiquants réalisent des figures jugées 
sur la technique, le style, la vitesse et la hauteur. En ski pour les 
uns, en snowboard pour les autres, Didier et Eloi ont participé dans 
les deux catégories et notre champion local a tout simplement « 
raflé » les quatre titres : premier en ski et snowboard, soit deux 
premières places au Snowkitemasters ainsi que deux titres de 
champion de France, tandis qu' Eloi obtenait une médaille d’argent 

en ski et une troisième place en snowboard ! 

          « Les conditions étaient parfaites et l’ambiance très conviviale. Nous avons eu des chutes de neige juste avant 
l’événement et le niveau des riders était très élevé », nous explique Didier ; « C’était génial de partager toute cette se-
maine avec Eloi. On a eu de bonnes conditions aux Estables pour s’entraîner durant les deux semaines avant la compéti-
tion. J’étais plutôt confiant et je suis heureux d’avoir atteint l’objectif que je m’étais fixé. » 

           Nous avons rendu hommage à nos deux champions le 2 avril, à la 
salle des fêtes : ce jour-là, très grosse chute de neige qui a empêché certains 
de nos invités de nous rejoindre… Mais la présence de très nombreux esta-
blains compensa les absences et faisait chaud au cœur. Nous avons partagé 
un beau moment, visionné des vidéos de snowkite, bu quelques verres et 
terminé en musique. 

           Il faut préciser qu’entre temps, avait eu lieu le championnat du 
monde en Italie, à Cortina d’Ampezzo et que le champion du monde 2022 
est Didier BOTTA. 

           Didier tient à remercier 
l’association des commerçants pour leur soutien et la mairie pour le prêt de 
la salle des fêtes. C’était, pour eux, génial de se retrouver au cours d’un wee-
kend de début de printemps très hivernal, de partager leur passion et fêter 
cette saison 2022 avec le club Mézenc kite et les gens du pays. 

Encore bravo pour tous les deux, Il faut souligner la qualité du film projeté ce 
soir-là. 

                                                                                                                                                                          
      Bernard et Maryline 


